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CR réunion de quartier du 14 novembre 2022 à l’Espace Mosaïque 
 

Quartier des Provinces et de la Thuillerie 
 
 
Introduction de M. le Maire Pierre BARROS 
Les réunions de quartier sont une longue tradition de la ville de Fosses. Mais depuis quelques années, 
nous étions empêchés de nous rencontrer (Covid 19, confinements successifs…). Depuis quelques 
semaines, nous avons à nouveau cette possibilité et donc nous avons saisi cette opportunité pour 
organiser de nouvelles réunions de quartiers. Il est important de reprendre ce rythme de réunions pour 
vous rendre compte des sujets sur lesquels la municipalité travaille depuis le début de mandat en 2020 
et pour faire un point sur les sujets d’actualité. Nous voulons surtout partager sur le quotidien du 
quartier, de votre quartier. 
  
Le maire présente sur l’écran et commente les projets de la ville : des questions sont posées durant 
cette présentation. 
 
 
À quelle date sera réalisé le projet de reconversion de la gendarmerie ?  
Avant de réaliser le projet des nouveaux logements à la place de l’actuelle gendarmerie, il s’agit que 
les gendarmes déménagent sur Survilliers et qu’ensuite, les travaux de réaménagement soient réalisés. 
Il est donc probable que l’ouverture de ce nouveau site ait lieu en 2024-2025. 
 
Les constructions au village seront-elles dans le style du village ? 
Monsieur le Maire indique que ce projet s’inscrit tout particulièrement dans son environnement. 
Compte tenu de la proximité de l’église Saint Etienne, classée Monument Historique, l’Architecte des 
bâtiments de France s’est attaché à l’insertion des constructions dans leur environnement historique. 
Les façades, les matériaux utilisés, par exemple, répondent donc à un certain nombre de critères 
garantissant leur parfaite insertion dans ce dernier. 
 
L’école du village sera-t-elle adaptée à l’accueil de cette nouvelle population ? 
Depuis plusieurs années, nous assistons davantage au phénomène inverse sur le village : nous avons 
des classes qui ne sont pas très prisées et, chaque année, nous œuvrons pour maintenir les classes 
ouvertes, malgré le peu d’enfants accueillis. Aussi, ces futurs projets vont surtout permettre de 
maintenir cette école et les classes de celle-ci ouvertes, ce qui est une bonne chose. 
 
Présentation de l’actualité budgétaire et énergétique  

- Les habitants présents montrent une vraie sensibilité à l’actualité budgétaire et s’inquiètent 
pour l’avenir de la ville et ses projets, dixit un habitant : « On se sent un peu mal de demander 
des choses alors que nous n’avons plus d’argent » ; 

- La question des décorations de Noël est soulevée et notamment de l’utilisation de décorations 
de Noël solaires. Il est rappelé que les décorations de Noël sont en LED, et que ceci consomme 
très peu. De plus, la période d’illuminations a été réduite fortement. Aussi, la mise en service 
de ces décorations de Noël n’est pas ce qui est le plus onéreux pour la ville.  

-  
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Demande de vidéosurveillance complémentaire dans le quartier des Provinces (près de « la cabine ») 
Un habitant qui habite à proximité souligne que le quartier n’est pas très sécurisé. Les gendarmes sont 
intervenus le mois dernier. Au niveau du poste de distribution électrique, il semble y avoir un turn-
over de jeunes, avec business et grosses voitures. La question de repeindre cette édicule est évoquée. 
En effet, il a été peint suite à un drame qui a eu lieu il y a quelques années.  
Les habitants estiment que cette histoire est désormais passée et que les jeunes concernés ne sont 
plus sur la ville. Ils souhaiteraient investir les lieux différemment car ils estiment que c’est devenu une 
sorte de « mausolée » et soulignent que ceci accentue la question du deal sur le secteur.  
L’idée de repeindre cet édifice n’est pas retenue, mais l’idée d’étudier sa végétalisation est retenue. 
 
Par ailleurs, les habitants soulignent que cet endroit semble repéré par les forces de l’ordre, aussi, 
ils demandent d’installer une caméra au croisement, ou de fermer le petit chemin.  
Ceci avait déjà été étudié il y a quelques années, mais les habitants avaient refusé cette option. 
Concernant les caméras, elles ont été installées aux endroits demandés par la gendarmerie. Une étude 
actualisée sur le secteur pourrait être utile afin de conforter la tranquillité des habitants. Les services 
municipaux vont étudier cela. 
 
De nombreuses bonbonnes de gaz hilarant sont retrouvées sur ce quartier, c’est inquiétant.  
Monsieur le Maire rappelle l’arrêté qui a été pris il y a quelques mois afin d’en interdire la vente aux 
mineurs et la consommation sur l’espace public. Ce phénomène est un réel enjeu de santé publique 
très inquiétant. Des actions de prévention sont menées auprès des jeunes, mais restent insuffisantes 
puisqu’on constate une consommation importante de ce gaz, à Fosses comme partout ailleurs. 
 
Les déjections canines 
Il y a certaines problématiques sur lesquelles nous sommes assez démunis. Les incivilités notamment, 
il faut que chacun se prenne en mains pour essayer d’agir sur ces éléments. Les habitants demandent 
si la mairie pourrait fournir des sacs pour ramasser les déjections canines. Cette option a déjà été mise 
en œuvre par la municipalité autrefois, mais n’avait pas réglé la situation. Les habitants souhaiteraient 
que davantage de messages de prévention ou de civilité soient relayés sur les supports de 
communication de la ville, pour une prise de conscience plus massive. 
 
Les habitants estiment qu’il y a trop peu de poubelles dans l’espace public  
La problématique des déchets suite aux repas des jeunes en extérieur est largement évoquée : de 
nombreux déchets réguliers se trouvent près de la boulangerie du rond-point de l’Epine. Les poubelles 
sont toujours pleines. Peut-on ajouter des poubelles autour de la place ? Gildas Quiquempois s’engage 
à aller sur place pour voir ce qu’il en est. 
 
Des habitants émettent l’idée de mettre en place un groupe de citoyens pour aller à la rencontre des 
gens et discuter avec eux ou ramasser ensemble les déchets et embellir le quartier. 
Au quotidien, il y a des agents municipaux qui agissent mais un groupe de citoyens pourrait être 
intéressant. Dans le quartier, si les habitants présents lors de cette réunion arrivent à se mobiliser et à 
mobiliser d’autres avec une date, cela peut être efficace. Une opération de nettoyage pourrait être 
menée avec l’idée de bien la préparer et d’assurer un débriefing en fin d’opération. 
 
Le petit escalier du chemin des Noyers est dangereux. Il faut le rénover. 
Effectivement il est en train de se dégrader. Sa réfection est prévue dans le cadre du plan vélo. Chemin 
de plus en plus fréquenté, c’est un vrai sujet de danger. On ne peut pas attendre dans le temps il faut 
qu’on le répare immédiatement. 
Les élus s’engagent pendant la réunion publique à le réparer dans l’année. Ce qui fait l’intérêt de notre 
ville, ce sont tous ces petits passages qui méritent d’être préservés.  
Par ailleurs, une poubelle serait à installer en bas des marches, sur le chemin des Noyers. 
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Il manque des places de stationnement dans le quartier. Il faudrait en créer. 
Au square d’Alsace : il est impossible de se garer. Il n’y a plus de place. Mais il y a des parterres en 
briques que personne n’entretient. Peut-n les enlever pour que les personnes aient des places devant 
chez eux ? Au Square de Picardie, il y a des talus, des habitants présents demandent s’il est possible de 
les enlever et de créer des places de parking. Une personne n’est pas d’accord avec cette proposition, 
elle ne veut pas d’un parking à la place d’une butte. 
Il faudra sans doute faire sur place une réunion de rue. Une autre proposition satisfait tous les 
présents : que chaque riverain rentre son véhicule dans son propre garage, ceci permettra de libérer 
de l’espace public. Nécessité de faire un rappel sur les supports de communication de la ville. 
 
Problématique du RER D et des transports :  
Le problème de mobilité des habitants vers Paris est largement soulevé. Difficulté à rejoindre son 
travail. Quel est le pouvoir de la mairie pour développer des bus ? 
L’ensemble de cette problématique est reprise par Monsieur le Maire, sur les responsabilités et 
compétences des collectivités en matière de transport. 
 
Pourquoi la gare est fermée le week-end ? A cause des travaux sur les voies ferrées.  
Plus spécifiquement, les habitants souhaiteraient que soit inversés les horaires de l’arrêt de l’épine du 
bus Filéo et de garder les anciens horaires pour être coordonné avec les horaires de train. 
 
Des lampadaires allumés dans le quartier de la Thuilerie à 8 h du matin… 
Il s’agit peut-être d’opérations de maintenance du prestataire (Citéos). Les élus rappellent aux 
habitants de signaler tout problème d’éclairage à la mairie pour qu’il soit réglé rapidement.  
 
La société ENGIE démarche vigoureusement des habitants : est-ce qu’il y a quelque chose à faire ? 
Pourrait-il y avoir une information dans le Fosses Mag relative à ce démarchage sur les tarifs régulés ?  
A voir dans les supports de communication. 
 
Des maisons abandonnées au square du Lauragais et au square de Provence sont signalées. 
Le maire rappelle les démarches à réaliser et réalisées par les services municipaux dans ce cadre. 
 
Travaux de la mosquée 
Des habitants signalent qu’un engin de chantier déborde sur la rue et qu’un seau de métal a été mis 
en place pour sécuriser l’espace public, ce qui peut s’avérer dangereux. La problématique a été traitée.  
 
 

Remerciements et rafraîchissements 


